

あさか環境市民会議 運営会議 議事録

日 時：令和6年8月6日（火）午前10時～11時45分

場 所：リサイクルプラザ

出席者：松永会長、田中副会長、栗田会計、藤井会計、明山さん、兼本議員、小林（眞）さん、
沢田さん、山本さん、渡辺さん、事務局（山代）

1 報告と振り返り

～岡～

- ・前回に続いて、クヌギの芯止めを行った。最後に切った木が隣に倒れないか心配だったが、上手い具合に斜面に倒せてよかった。今の時期に切った方がいいので、作業はまだ続きそう。

～宮戸～

- ・キツネノカミソリの管理について。市民会議が管理している旨の看板が立っている。
7月火曜日の作業は看板の奥の急斜面をやったが、まだ終わっていない。花芽が出てきている。
- ・天気が荒れて、民家に近い所の枝が折れたのでそのまま落とした。
- ・アカメガシワが2、3本あった。
- ・古い木が道路に落ちていたが、近所の方が通れるようにしてくれた。早めの対応が必要。
- ・貸農園について。作業中、測量士が来ていた。宅地になると環境が壊されるかもしれない。みどり公園課も市としての対応を検討中とのこと。
田辺議員に相談したところ、環境保全について市民会議から要望を出してはどうかと提案があった。

～根岸台～

- ・暗渠水路側の作業を行った。ウバユリはまだ咲いてないが、あと2、3日で咲くかも。
- ・マンション側のフェンスに蔦や葛が絡まっていて、切るのに苦戦している。間に側溝があり、斜面もきついので下に滑ってしまう。蔓につかまりながら半分くらい切った。
作業が大変なので、みどり公園課になんとかしてほしいとお願いした。業者を探すとのこと。
- ・豪雨により土砂が下に流れていた。近所の方が階段下に集めていた。水が通らなくなっている。みどり公園課か道路整備課にお願いして持っていってもらえないか。
土砂が溜まらないように設計してほしい。要望してもなかなか対応は難しいが、市も危機感を持った方がいいと思う。保全区域として重要視してほしい。

2 その他

○機械のメンテナンスについて

草刈り機3台とチェーンソー1台の修理が終わった。草刈り機3台の内1台は修理代が高いため廃棄した。

修理代の請求書について。以前は日興社から事務局に送ってもらっていたが、昨年からは日興社と直接やり取りしていただくことになっているため、会計の栗田さんに直接送ってもらうこととした。

○朝霞市湿生植物を守る会

- ・トダスゲの作業を手伝っている。雑草が伸びていて、作業場にたどり着くのが大変だった。

○環境税について

- ・環境税が基金として積み立てられていて、城山公園のナラ枯れ対策に使われていると聞いた。環境保全に使われるのであれば市民会議も使えるのでは？（次回の運営会議までに事務局が確認して報告する。）

○街づくりについて

- ・彩夏祭において、他の公園は大勢のグループが使うため、中学生は産業文化センターの駐車場を使用してよさこいを行っていたが、猛暑の中で日除けもないので観客が集まりにくく、可哀想だった。植栽でもあれば日除けになり、雰囲気も変わるのではないか。青葉台周辺は植林ができていますが、他の地域には少ない。森林は難しいが、植木のある広場が各所にもできたらいいと思う。
- ・黒目川と新河岸川の合流地点である田島緑地が緑地として保全すべき場所。どう開発していくかが課題。

○市内で道路の溝に草木が生えてしまって水が流れない所がいくつかある。草木が生えているということは土が入り込んでいるので、水が流れない。五中のところでもあったが、近所の方と掃除をして流れるようになった。

○黒目川川まつりについて

- ・雨が降っていたが、開催できると判断した。安全な川遊びを謳っているので何かあってはいけない。無事に終わって安心した。
- ・スタッフ含め200人ほど来場した。雨のせいかな、例年より少ない。その分、目が行き届いたのでよかった。
- ・雨により増水していたので、カヌーは中止にするなど一部縮小。アメリカザリガニの供養や、100匹用意してザリガニ釣りも行った。残ったザリガニは食べる。命を無駄にせず、大切に作る。
- ・川や魚の説明、安全な川遊びのアピールなど、子どもたちがメインとなって頑張った。若い人が中心となっていくのは良いこと。

○宮戸の貸農園について

- 宮戸の周辺は市街化区域。土地を売って宅地にするのは地主の自由。その上で、緑地を守るために市民会議として要望を出す。
- 既に測量していて実際に動いているものを中止に持っていくのは難しいかもしれないが、要望は出す方向。市内にはボランティア団体があって、活動していることのアピールにもなる。
- 市全体で景観を守ることを考えてほしい。市が買い上げて公園にするなど。
- 要望書を出すとしても、開発をストップしてほしいという表現は避けるべき？緑地を残せないか、という方向で出したい。将来、後悔のないように。

次回運営会議は9月3日（火）10：00から リサイクルプラザにて